

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—  
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)  
comunicados y anuncios á precios  
convencionales.

# EL MOVIMIENTO.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.  
—Coso alto número 40.  
Dos anuncios que no excedan de seis  
lineas, gratis mensualmente  
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

## ANTE LA EJECUCION DE GUYEAU.

Somos todavía de los utopistas, de los ideólogos, de aquellos que piensan que debe el mundo gobernarse por ideas y la sociedad por principios de la conciencia. Creemos que hay un Código superior á todas las leyes escritas, porque la razon lo trazó con el dedo indeleble de la justicia en los eternos ideales del pensamiento.

Nos tenemos por felices con ser soñadores y mantener ante la faz del mundo que la pena de muerte es un borron para la humanidad.

Acaso con la sonrisa del excéptico tildarán todos los conservadores y algunos radicales de *sensibleria* nuestra manera de ver, porque no pensamos que Malthus debe servir de criterio en la aplicacion de sus ideas á las leyes penales ó porque neguemos que las teorías de Lamarke y Darwin puedan suministrar al Código penal de los pueblos cultos conceptos jurídicos con arreglo á sus lucubraciones filosóficas.

Pero tenemos doble autoridad para levantar nuestra voz en medio de la indiferencia de los unos, de la crueldad moral de los otros, de las genialidades de ciertas escuelas y de las extravagantes disertaciones de quienes creen que la pena de muerte es tal pena, que la sociedad tiene derecho á restablecer el orden jurídico, perturbado por un crimen, con la extincion del delincuente, y que el Estado, erigiéndose en representacion de la justicia obra dentro de un perfecto orden de ideas al aplicar las sanguinarias y bárbaras ejecuciones capitales cometiendo un crimen como reparacion de otro.

¡Oh, no! Afortunadamente existen aun criminalistas que dan su criterio, pensadores que animan á la propaganda, juristas que señalan el rumbo á los tibios, naciones que se preocupan del problema, ministros que se niegan á poner al pié de una sentencia de muerte su firma.

En el deseo de unificar sus Códigos ha podido Italia restablecer la pena de muerte abolida en los antiguos estados de la Toscana.

Pero el camino va haciéndose en medio de la Italia contemporánea, donde no cesan sus hombres de Estado de llevar al Parlamento proyectos abolicionistas. Mancini, por ejemplo, presentó á la Cámara popular, y en ella pasó la importantísima reforma, y en el Senado quizá también hubiese logrado el triunfo, aunque no sin dificultades.

Portugal, de derecho, tiene abolida la pena de muerte para los delitos políticos, y de hecho para todos, pues hace más de cuarenta años no se aplica, ejerciéndose el indulto cada vez que una condena llega á la última apelacion: la apelacion de la gracia.

Hoy que el sentido de los Modderman y los Roeder, los imitadores ó los continuadores de la obra de Beccaria, han traído á la legislacion el sentido correccional, cada vez que una nacion culta levanta el patíbulo,

casi dudamos de su porvenir y su regeneracion moral.

Pero ántes decíamos que tenemos doble autoridad para protestar con toda la energia de nuestra alma de las ejecuciones capitales, porque no impone silencio á nuestra conciencia, la profunda simpatía que nos inspira el pueblo más grande quizá entre los pueblos modernos: los Estados-Unidos del Norte de América.

Allí se ha erigido el cadalso para Guyeau, el criminal que habria sido declarado demente en Inglaterra, como se hizo con todos los regicidas que atentaron contra la vida de la reina Victoria, que habria logrado el indulto en Italia, como Passavanti, á quien alcanzara de fijo, á ser portugués, la gracia del perdón, como el soldado lusitano que asesinó bárbaramente no há mucho á su oficial en el Cuerpo de guardia.

Si con la más profunda indignacion protestamos contra el homicidio, ya en Rusia, ya sea en América, y ora se trate de la vida de un soberano, ora de la de un ciudadano cualquiera, con idéntica execracion vemos que un pueblo grande, generoso, noble, heroico, prosigue apegado á rutinarios procedimientos y á torpes castigos.

De esos utopistas y esos ideólogos, por fortuna, contamos entre nosotros. Romero Ortiz, ostenta como su primer timbre de gloria no haber consentido al verdugo ejercer su inicuo oficio, ni una sola vez; y así, hoy que sus correligionarios se hallan en el Poder, el recuerdo es tanto más elocuente, cuanto que el Consejo de Ministros acaba de denegar varios expedientes de indulto, con la circunstancia agravante de hallarse en estudio reformas importantes en material penal.

El suplicio de Guyeau nos recuerda las palabras de nuestro inmortal Larra, y las palabras del génio francés de Victor Hugo.

Unas y otras explican el sentimiento que producen en nuestro ánimo los detalles de la ejecucion de Guyeau; pormenores que dejamos á la prensa aficionada á relatar con fruicion semejantes escenas, y que nosotros no trascribimos por respeto á la humanidad y por sentimientos fáciles de comprender, y porque, finalmente, y de probar algo, prueban una verdadera perturbacion mental de la víctima.

Y si la conciencia honrada no puede tolerar el espectáculo del cadalso, ni la institucion del verdugo, pedimos con toda la fuerza de las convicciones que desaparezca de los Códigos ese padron de ignominia que denigra á la civilizacion é infama á los pueblos cultos.

(La Tribuna.)

En la última sesion del Congreso quedaron presentados el expediente y dictámen respectivo de la famosa carga de justicia á favor de doña Isabel.

Parece una broma de la comision esperar á que el Congreso suspende

sus sesiones para presentar el dictámen.

¿Habrá influido en ello el señor Sagasta?

¿Habrá temido que iba á suscitar este asunto gran polvareda y, por esta razon, ha sido presentado á última hora cuando se sabia que no podría discutirse?

¿Habrá, por otro lado, querido complacer en ciertas elevadas regiones para que se viese en ellas que no habia echado en olvido el tan cacareado millonaje?

Habilidades del señor Sagasta que, por lo conocidas, no admiran ni sorprenden á nadie.

Un periódico fusionista califica de primos á los conservadores.

No es exacta la calificacion porque aquí el único primo convado es el país, que sufre y paga los vidrios rotos de los *empimadores*.

Por no poder pagar la enorme carga de los consumos, ha dimitido el ayuntamiento de Alcalá de Henares.

No nos parece mal esta medida que, adoptada también por la generalidad de las corporaciones municipales, daría resultados eficaces é inmediatos favorables á los mismos pueblos, víctimas de los enormes tributos impuestos por la fusion.

La *Epoca* la ha emprendido con el señor Necedal á quien compara con el mal Apostol que vendió á Cristo, y de la comparacion resulta muy favorecido Judas.

Será de oír y ver la contestacion que dará *El Siglo Futuro* al periódico conservador, pues sabido es lo que son lengua y pluma de *neos*, sobre todo si se les *pincha*.

Necedal peor que Judas!!

Un periódico constitucional disidente asegura que el grupito del *reloj* carecería de importancia, sino se hubiera unido al partido constitucional.

Pero el partido constitucional, en cambio, no sería hoy poder sin aquella union y sin la garantía del *microscópico* grupo.

Bien se cobra el centralismo su garantía, con perjuicio manifiesto de la seriedad y consecuencia de Sagasta, y lo es que peor, en perjuicio del país y de la libertad.

Asegura un colega que debe estar bien informado, que antes de reunirse de nuevo las Cortes, ocupará un alto puesto dentro de la situacion el señor Navarro Rodrigo.

Mala noticia para el de Lillo que está en estudio hace tiempo por los tercios navarristas.

Si al fin en el cambio ganara algo el país, menos mal; pero todos sabe-

mos de que pié coge el señor Navarro, que es del de la reaccion.

Se asegura por algun colega que el señor Castelar retirará la dimision de presidente del tribunal de actas.

No nos extrañaría, porque el jefe del posibilismo tiene dadas muchas pruebas de que no son la fortaleza y energia las cualidades que más le enaltecen.

En ciertos caminos lo más difícil es dar el primer paso, que dado éste, los demás vienen fácil y naturalmente.

## TELÉGRAMAS.

Constantinopla 5.—Los embajadores de las grandes potencias, propondrán hoy á la Puerta que envíe un cuerpo de ocupacion á Egipto.

Londres 5.—El «Times» dice hoy que la Puerta ha comunicado confidencialmente las condiciones bajo las cuales se adheriría á la conferencia, é intervendría militarmente en Egipto.

El «Daily-News» publica un despacho de Alejandria diciendo que lord Seymour almirante de la escuadra inglesa, ha dirigido una comunicacion al gobierno egipcio, intimándole á suspender los preparativos militares.

Añade que hoy se ha hecho una segunda intimacion, y que si no dá resultado, el almirante apelará inmediatamente á la fuerza.

Londres 5.—Cámara de los comunes.—El subsecretario de Negocios extranjeros, señor Carlos Dilke, contestando al señor Cross acerca de las fortificaciones que los egipcios han comenzado á levantar en Alejandria, dice que debe guardar reserva respecto á este punto.

«Lo único que puedo decir—añade—es que lord Seymour, almirante de la escuadra inglesa, ha recibido nuevas instrucciones para que pueda hacer frente á todas las eventualidades.»

Londres 5.—El «Daily News» publica un despacho de Berlin asegurando que los almirantes inglés y francés pidieron autorizacion á sus respectivos gobiernos para bombardear los fuertes de Alejandria si los egipcios no cesan los trabajos de fortificacion.

Roma 5.—Los órganos oficiosos del gobierno italiano no creen que Italia esté dispuesta á cooperar á la expedicion anglo-francesa en Egipto, en el caso de verificarse ésta.

Alejandria 5.—La guarnicion de esta plaza ha sido reforzada con 2.000 hombres.

París 6.—El gobierno francés ordena la movilizacion de la escuadra de reserva. En breves dias podrá reunirse una escuadra compuesta de 17 fragatas acorazadas de primer orden y 20 cruceros, casi todos á «barbeta».

La arrogancia de Arabi-Bey, no reconoce ya límites. El gobernador de Alejandria desoye las intimaciones de lord Seymour. Créese que la flota inglesa habrá ya roto el fuego contra la plaza.

No se duda de que el ejército egipcio resistirá con empeño, y hay motivos para temer por las propiedades europeas.

La actitud adoptada por el gabinete en el Consejo de ministros de hoy es muy resuelta. Segun las impresiones generales, Francia no vacilará ante el peligro de cualquier complicacion internacional.—De «El imparcial.»

Londres 6.—Reina grande actividad en el arsenal de Wolwich.

Las manufacturas de armas han recibido orden de doblar el pedido que se les habia hecho.

Están dispuestos á partir, 17 regimientos de infantería ingleses y tres de

caballería.

El «Times» dice esta mañana que el acuerdo entre Francia é Inglaterra sobre la cuestión de Egipto es completo.

Añade que si es necesaria la intervención, la bandera francesa ondeará el lado de la inglesa, aunque la responsabilidad de la intervención es particularmente de Inglaterra.

«Francia é Inglaterra, dice, aliadas y amigas, continuarán siéndolo para cumplir su misión en Europa.»

El mismo periódico confirma la noticia de que el almirante de la escuadra inglesa lord Seymour, está resuelto á apelar á la fuerza si los egipcios continúan haciendo preparativos contra las escuadras extranjeras.

A pesar de los rumores que circularon anoche, no se ha recibido aun ningún telegrama anunciando el rompimiento de las hostilidades.

«Fabra.»

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Julio de 1882.

Sr. Director de El MOVIMIENTO.

La verdad es que el asunto del día es la temperatura, y con cuarenta grados de calor es difícil hablar de otra cosa. Las sesiones del Senado se arrastran lenta y laboriosamente, y los padres graves están deseando que concluyan. Suscitose ayer á primera hora en él un ligero debate en que terciaron los Sres. Magaz marqués de Monsalud, ministro de Fomento y Presidente de la Cámara, á propósito de la mayor ó menor conveniencia de que se pusiera cuanto antes á discusión un proyecto de ley concediendo próroga á la empresa encargada de la canalización del Ebro. Sin debate pasó el proyecto de ley suprimiendo el derecho diferencial de bandera entre la Península y las Antillas; el de la autorización de venta del edificio que ocupa la Fábrica de Tapices y Dios sabe todo lo que hubiera pasado, á no surgir de nuevo el debate relativo á la concesión de un ferro-carril de Cartajena al Rincon de San Ginés. El salón estaba poco menos que desierto y el Presidente del Consejo leía un pliego de alaluyas. ¡Digna dirección del primer funcionario de la nación!

No habiendo asuntos de importancia sobre el tapete, continuaron las reflexiones y los augurios, sobre lo que ocurrirá después del interregno. La mayoría unida en un principio está hoy dividida.

Los hombres mas importantes del constitucionalismo han levantado bandera contra Sagasta. Los amigos del Sr. Moret combaten á este, y posibilistas y demócratas no miran ya con buenos ojos la conducta del gobierno. De todo esto se desprende que habiendo entrado este en el gabinete con la simpatía y la benevolencia de todas estas fracciones, el acarrearle ahora su enemistad, es sin duda porque no ha cumplido el programa que traía. Desde el instante que está sucede, el Sr. Sagasta está demás en el poder. Todo gobierno que viene á realizar unos principios y no los realiza, por el mero hecho de no hacerlo, no debe continuar en su puesto. Esta es la manera con que es juzgado el gabinete Sagasta en los círculos liberales, y á la verdad que el juicio no tiene nada de severo.

Por más que «El Norte» y los demás periódicos de la familia digan que no hay disidencia entre los demócratas monárquicos, es cierto que algunos monárquicos demócratas dicen que es más práctico el programa de gobierno del Sr. Moret, que el del Sr. Beranger. Claro que es más práctico porque este ha admitido todos aquellos que abren las puertas del poder, y admitiría mucho más, si es-

to le condujera á la realización inmediata de su aspiración más cara, que es presidir un gobierno. En este partido hay una juventud que puede dividirse en dos clases; la primera todo lo pasa con tal de medrar, y la segunda algo mas ilusa todavía, se acuerda algo del ideal. Esta prefiere la tendencia de Beranger. Es posible que esta disidencia aumente cada día porque, dígame lo que se quiera, todavía hay algun amor á las ideas.

Ni en el Consejo de hoy ni en ninguno de los que sigan á este durante el interregno, se iniciará modificación ministerial alguna. Parece que así lo ha declarado el señor Sagasta.

Los petardos están otra vez de moda. Anoche estallaron tres en la calle de Atocha y otro frente al Suizo. Como meses atrás la opinión pública señalaba como posibles autores de ellos á los jugadores, hoy señala á los revendedores, á los que se ha privado del ejercicio de su industria, si este nombre merece la reventa de billetes. Hoy se reúne el Consejo de Instrucción pública y tratará el asunto relativo á ciertas actitudes que puede determinar el señor Albareda entre los consejeros, si por casualidad insiste en la reforma del mencionado consejo. Se habla de crear una Dirección de Policía, que será confiada al señor Zugasti. Parece que en un principio se trató de crear un ministerio de Seguridad pública y que se ofreció á este mismo señor. Rechazó éste la oferta y se abandonó la idea.

Suyo S.

### SECCION VARIA.

#### DICHOS Y HECHOS ARAGONESES.

Durante la última guerra civil relevó un teniente coronel gallego á un coronel aragonés en la Puebla de Arganzón. Al encargarse del mando exclamó el primero, muy admirado:

—¡Yo creía que la Puebla era plaza!  
—Plaza es, añadió el aragonés.  
—Si, pero plaza fuerte.  
No, es plaza... floja.

A un coronel aragonés, enemigo de chismes y camarillas, le dijeron que algunos oficiales de su regimiento opinaban debían suprimirse los capellanes, la música, los médicos y el coronel.

—Tienen razón, exclamó riéndose; si carecen de sentimiento artístico y religioso, están demás música y capellanes; yo sobre porque no consigo educarlos, y para ellos deben reemplazarse los médicos con veterinarios.

Preguntó un capitán á un soldado de Tabuena, herido al tomar una barricada en Barcelona en 1856:

—¿Qué es eso?  
Nada; que me paice que me han pegao. No pudieron conseguir fuese al hospital hasta que concluyó el fuego.

En la primera guerra civil previnieron al regimiento de América que al día siguiente se marcharía á la ligera. A un soldado aragonés que se presentó con un pato, le preguntaron por el fusil, y contestó:

—¡Pues si me han dicho que vamos á la ligera!

Al arregrar el general Ayerbe al mismo regimiento en el momento de entrar en acción diciendo que aquel día acabarían con los carlistas, gritó otro aragonés:

—Como no mus maten á musotros.

Al observar un soldado aragonés que un oficial bajaba la cabeza al oír silbar las balas, hallándose de trinchera en el campamento de Monte-Esquiza (1875), le preguntó con la mayor naturalidad:

—Mi tiniente, ¿hay miedo, ú que...?

Enfermó el cura que debía predicar en Alcubierre el sermón del Santísimo Sacramento, y el que lo reemplazó previno que, por falta de tiempo para prepararse, haría el panegirico de San Ro-

que. Al manifestar que este santo nació en Francia, un vecino del pueblo, que se encontraba en la iglesia, se salió muy incomodado, diciendo:

—¡Rediós! Todos los años vengo al sermón y hasta hoy no he oido que el Santísimo fuera gabacho.

A un aragonés le dieron un fuerte pisotón; pero al oír parden, monsieur, exclamó desesperado:

—¡Rediós! ¡Si es francés!  
El dolor causado por un gabacho le era inaguantable.

Preguntó un capitán á un soldado aragonés de su compañía los nombres de los oficiales de ésta y jefes del regimiento. Contestó bien; pero al decirle:

—Y el capitán ¿cómo se llama?

—¡Rediós! ¡Pues no es usted!

En la guerra de Africa previnieron mucho á un ordenanza aragonés diera tratamiento al general. Siempre que éste llamaba Juan, contestaba el aragonés:

—¿Qué quíe usted vucencia?  
—Tráeme el caballo.  
—Ya va, vucencia.

En un café de Francia pidió un aragonés, en castellano, agua. No entendiéndolo el mozo, los españoles que le oyeron dieron una carcajada. El celtibero, muy incomodado, les dijo:

—¿Por qué os reis? ¿Hay nada mas claro que el agua?

(El Eco de Calatayud.)

### BOLETIN LOCAL.

Anteayer llegaron á esta capital comisiones de muchos pueblos del valle de Tena, con objeto de discutir con la Delegación de Hacienda las cuotas que han de satisfacer los municipios respectivos por montes comunales.

Abriamos la convicción de que no conseguirán gran cosa las citadas comisiones, no por la intransigencia de los funcionarios del orden provincial, sino por las naturales exigencias del Sr. Camacho que parece se ha propuesto poner en conmoción á todos los municipios, cada día más agobiados con tanta carga y gabela.

Ayer se celebró en la iglesia Catedral el funeral por el alma de la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Rosa Pont y Albert, madre política del ilustrado catedrático de Geografía é Historia de este Instituto, D. Antonio Vidal y de nuestro particular amigo D. Luis.

Enviámóles, lo mismo que á su distinguida familia, la expresión de nuestro pésame por pérdida tan sensible.

Se ha encargado de la dirección de nuestro colega local *El Diario* el joven periodista. D. Enrique Lozano, quien colaboraba en *La Derecha* de Zaragoza.

No ha sido estéril la breve estancia del gobernador civil de la provincia en la ciudad de Fraga por cuanto tuvo ocasión de visitar sus escuelas que encontró en buen estado.

Lo que es celo y actividad no podrá en justicia negarse á D. Arturo, que oficia de pontifical siempre que hay ocasión, y muchas veces aunque no la haya.

Han sido destinados, al regimiento de Castillejos, el capitán de la disuelta Reserva de Lérida, D. José Fernandez, y á la Reserva de Huesca, de

la misma arma, don Angel Vali-maña.

Puede decirse que vá á terminar la recolección en estas comarcas, y el almuñá público, sin duda por la grandísima escasez de la cosecha, está mucho mas desanimado que en años anteriores.

Dicen de Lérida que se nota cierta paralización en la venta de los aceites; y relacionan esto con la posibilidad de una regular cosecha este año. En Huesca se nota que los precios se mantienen á igual altura, pero no firmes.

—Toma cuerpo la idea de promover una suscripción entre artistas y escritores aragoneses para dedicar un obsequio al eminente pintor señor don Francisco Pradilla, á quien hoy felicitan propios y extraños por el triunfo que ha alcanzado con su cuadro *La rendición de Granada*.

El MOVIMIENTO se asocia á esta idea, y hace votos porque se realice, y en el mas breve espacio de tiempo posible.

Llama justamente la atención del público el magnífico cartel de las fiestas de San Fermin de Pamplona, que hay en la frontera de las casas consistoriales. Es una obra de mucho lujo y de buen gusto.

Anúnciase la posibilidad de que el Sr. General Daban, capitán general de Aragón, pase por esta capital antes de fin de mes, con objeto de acompañar á su esposa, la Sra. Condesa de Verdú á los Baños de Panticosa.

Los fatalistas, que nunca faltan en ninguna población, anunciaban que la cárcel nueva sería insalubre y húmeda. Con datos irrecusables podemos afirmar que sin haber disminuido el número de presos que había en la antigua, se goza de una excelente salud, y es menor el número de enfermos.

Ha ganado mucho en condiciones materiales la cárcel de Huesca, y nunca como ahora ha estado el servicio de la misma.

Escriben desde Fraga al periódico madrileño *El Día*, lo siguiente:

«Los desórdenes que algunos periódicos de esa corte han supuesto en esta pacífica localidad, con motivo de los consumos, han quedado reducidos á bien poca cosa, afortunadamente.»

Resuelto el establecimiento de fieltos ó puertas para el cobro del impuesto citado, acudieron los jornaleros en súplica al ayuntamiento para que continuase el sistema anterior de reparto vecinal, y tal vez se expresarian con más ó menos viveza los que llevaban la iniciativa, cosa nada extraña entre nuestra clase proletaria, lo cual dió lugar á que se telegrafiasse al gobernador civil de la provincia.

Este, sin duda, para evitar mayores males, se personó aquí, donde ha permanecido dos días; el fieltos se ha establecido, y la cosa no ha tenido consecuencia alguna, reinando el mayor orden y tranquilidad.»

Por lo visto ha sido más, mucho más, el ruido que las nueces.

Se han querido fugar los presos de Mallenpor medio de escaló. Gracias á la pronta intervencion del alcalde, no han conseguido su objeto.

Las fiestas de Pamplona revisten este año gran importancia. La presencia de los dos eminentes artistas, Gayarre y Sarasate en dicha ciudad ha llevado gran número de forasteros.

En la Administracion de Contribuciones y rentas se ha recibido una circular determinando que los nuevos nombramientos, títulos, reales despachos ú otro cualquier documento de igual naturaleza, sujetos al pago del impuesto del timbre cuyo exclusivo objeto, sea subsanar defectos ó errores materiales que no afecten á la esencia y validez de los primitivos, queden esceptuados de nuevo pago.

Se convoca á oposiciones privadas para la provision de las plazas de primero y segundo maestro de primera enseñanza de un colegio que ha de establecerse en Lisboa para dar en ella educacion á los niños procedentes de la Colonia española que allí residen.

Los ejercicios tendrán lugar en la Escuela normal de Badajoz, el día 17 del corriente, ante un tribunal que presidirá y nombrará el patrono á quien le represente.

La plaza de primer maestro se dota con el sueldo anual de 2.000 pesetas y la de segundo con el de 1.500 y ambos profesores disfrutarán el emolumento de habitacion, á ser posible dentro del colegio.

Las solicitudes de los opositores, se redactarán en papel de oficio y se dirigirán al director del «Boletín del Magisterio,» calle del Gobernador, número 11, Badajoz.

En el número de *Los Sucesos* recibido ayer, aparece un buen retrato de Garibaldi y una biografía del caudillo italiano, firmada por D. José J. Oña. Contiene, además, trabajos suscritos por los Sres. Marton, Andrés, Blasco y Lemar.

La *Gaceta* recibida ayer, publica la ley de fecha 3, fijando en 94.800 hombres la fuerza del ejército permanente de la Península para 1882-83, con el aumento de 28.000 más en el arma de infantería, durante los tres meses de instrucción para los reclutas de nuevo ingreso. La fuerza de los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas será de 26.579.318 y 10.085 respectivamente.

La direccion de Rentas estancadas ha publicado dos circulares, una fijando la clase de papel en que deben extenderse las actas de toma de posesion de los tenientes de alcaldes y jueces municipales suplentes, y otra disponiendo los requisitos que deben tener los nuevos nombramientos, títulos, reales despachos ú otro cualquiera documento, sujeto al pago del derecho de timbre, cuyo único objeto sea subsanar defectos ó errores materiales, que no afecten á la validez de los primitivos.

En vista de los abusos cometidos por varias casas de comision de vi-

nos franceses, denunciados algunos de ellos por la prensa periódica, manifestamos la necesidad de que se cortaran de una vez éstos, y para ello se hacia preciso la formacion de una sociedad española que sirviera de mediadora entre el propietario ó comerciante de vinos de España y el comprador en los mercados extranjeros. Esta ya tenemos noticias se ha constituido y ha empezado á practicar sus operaciones el 1.º de Julio actual con el título de «Sociedad vinícola española de expertacion» instalada en Barcelona en la calle de Bilbao número 199 á cargo de los señores Hernandez y compañía de dicha plaza, siendo el representante en Paris el tan conocido comerciante en vinos, y honrado capitalista D. Juan Moreno.

Recomendamos á los cosecheros y comerciantes españoles coayuben á tan laudable empresa en bien general.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de la villa de Ateca, dotada con 750 pesetas anuales.

Por la direccion general de Obras públicas se ha aprobado el cuadro de marcha para los trenes mixtos discrecionales números 50 y 51, que la compañía del Norte pretende establecer entre Zaragoza y Tardienta.

El redactor de *El Movimiento*, á quien alude *El Diario* en el último suelto de su Crónica general del número correspondiente al día 5, recordando completamente la alusion que se le dirige, hace suyo el asunto que ha terminado en el terreno de la prensa.

He aquí el escrito que con tal motivo nos remite:

Sr. Director y redactores de *El Movimiento*.

Queridos compañeros:

Como autor del suelto inserto en *El Movimiento* del 27 del pasado Junio que dió lugar á otro que apareció en *El Diario de Huesca* de igual fecha, y asumiendo la responsabilidad entera de la cuestion planteada y no resuelta en el terreno particular, debo contestar al escrito remitido al colega local del 5, que no es exacto y que falta á la verdad el sueltista al asegurar que yo le dí amplias y minuciosas esplicaciones respecto á la cuestion pendiente.

Frente á su afirmacion presento la negacion más rotunda y categórica de lo que el sueltista ha aseverado con dañada y malévola intencion.

Y para que no se crea por nadie que pretendo envolver en responsabilidad colectiva á mis compañeros en un asunto que hago mio, dejo de pertenecer desde hoy á la redaccion de *El Movimiento*.

Se repite suyo afectísimo S. S.

Pedro Lain.

Huesca 7 Julio 1882.

*El Movimiento*, al que ni le oprime ni le ha oprimido en los últimos días peso alguno, rechaza las reticencias del sueltista de *El Diario* que involucra cuestiones completamente distintas, y cuyo terreno queda perfectamente deslindado con el anterior escrito.

Por último; *El Movimiento* jamás obra impunemente ni á mansalva, cuando de asumir cualquiera clase de responsabilidades suyas se trata. Sépalo el sueltista, de hoy para siempre, y para los efectos que crea más oportunos.

## ALCANCE.

Madrid 6.

De *El Liberal*:

«Desde anoche corren rumores de hallarse la cuestion de Egipto proxima á entrar en el terreno de las armas á causa de la actitud de la resuelta resistencia de Arabi Pachá á las conminaciones del almirante inglés Sir Beauchamp Seymour que no permite continúen las obras de fortificacion de Alejandria.

Francia aumenta sus armamentos extraordinarios, teniendo ya dispuesta una formidable escuadra, que á juzgar por las noticias del día operará en union á la de Inglaterra.

Estas son las noticias que circulan esta mañana y que no han sido desmentidas hasta la hora de cerrar esta edicion.

No nos extrañaría su confirmacion, pues el lector recordará lo que depusimos sobre el rumbo que habian de tomar las negociaciones de Constantinopla.»

—Segun telegramas que ha transmitido el duque de Fernan-Núñez á nuestro ministro de Estado, en Paris, se cree inminente el bombardeo de Alejandria, cuya noticia se espera de un momento á otro.

—«El ministro de Marina ha dado cuenta de que la *Zaragoza* continúa sin novedad frente al puerto de Alejandria y la *Carmen* y la *Aragon* siguen su rumbo, la primera para llevar víveres á la *Zaragoza* y la segunda que llegó ayer á Malta, para ayudarla en caso necesario.

En el segundo Consejo se han ocupado los ministros del despacho de gran número de expedientes administrativos, en general de escasa importancia y de cuestiones de personal.»

—La anunciada combinacion de elevados cargos, no se ha ultimado por completo, únicamente se ha dispuesto y ya como cosa definitiva, que el señor Ruiz Capdeponet pase á la fiscalía del Tribunal Supremo, el señor Rubio (don Leandro) al Consejo de Estado, y el señor Ortiz y Casado á la presidencia de la Junta de pensiones civiles.

Al señor Torres se le confiará la direccion de orden público; de los demás cargos nada se ha resuelto en definitiva.

También se ha acordado que el gobernador de San Sebastian pase á Murcia, no ultimándose la combinacion de gobernadores hasta el Consejo próximo.

Este segundo Consejo terminó á la una de la tarde.

—Segun dicen del Ferrol, la fragata *Victoria* hallábase ya preparada para salir á bahía, habiendo embarcado ya la maestranza, maquinistas y la mayor parte de su dotacion.

—Las aprehensiones verificadas durante el año de 1881 por los buques guarda-costas de la Península, con su valor aproximado en el tabaco, ascendieron á la suma de 140171.50 pesetas.

—Entre los escombros producidos por la explosion que originó el hundimiento de la fabrica de la calle de Amalia en Barcelona, parece se encuentran dos cadáveres más que debieron ser extraídos ayer.

—En la última reunion celebrada por la asociacion libre-cambista se acordó trabajar para conseguir el inmediato planteamiento de un régimen aduanero puramente fiscal.

Llegado el otoño se emprenderá una activa campaña, ya por medio

de un «meeting» y publicacion de lletotos, ya organizando escursiones de propaganda por todas las provincias.

—El director del Observatorio astronómico, Antonio Aguilar, falleció ayer tarde.

—La mayoría de los artistas que enviaron obras á la Exposicion Internacional de Viena, han confirmado el nombramiento anteriormente hecho de jurado de España en favor del académico Sr. Tubino.

—Anoche estallaron tres petardos; uno en la plaza de Matute, otro frente al ministerio de Fomento y otro en la calle de Alcalá junto al restaurant de dos dos Cisnes.

—Segun telegramas de Santander, el Sr. Romero Robledo visitó ayer dicha ciudad, invitado por sus amigos, quienes le obsequiaron con un gran banquete en la fonda de la Magdalena y una brillante serenata.

—En breve se anunciará una convocatoria para oficiales y aspirantes del cuerpo de Telégrafos. Las solicitudes se admitirán hasta el 31 de Agosto, dando principio los exámenes el 1.º de Setiembre.

—Parece que á consecuencia de una colision ocurrida en Udecona por cuestion de riego entre los vecinos de pueblos ribereños, resultaron dos muertos y un herido.

—La compañía de los ferro-carriles andaluces abrirá al público el día 15 del actual todas las estaciones telegráficas de su red con servicio permanente.

## RECORTES DE LA PRENSA.

El Erostrato moderno.—El Tribunal de Assises de los Vosgos acaba de condenar á un incendiario de un género muy especial, llamado Fourquin. Este individuo, que era cabo de bomberos, tenia la idea fija de obtener una medalla de salvamento. Con este objeto, procuraba incendiar una casa é inmediatamente que estallaba el siniestro acudia y no retrocedia ante ningun peligro para salvar victimas. Trece veces pudo satisfacer esta mania criminal sin ser descubierto; pero últimamente fue sorprendido, y llevado ante el Tribunal de Assises ha sido condenado á la pena de muerte.

La cuerda de Guiteau.—Ya ha expiado su crimen Guiteau, el asesino del presidente Garfield.

Ocho dias antes se le trasladó á la celda de los condenados á muerte, desde las dos piezas muy confortables que ocupaba anteriormente, las cuales habia trasformado en oficinas para entregarse á un comercio muy lucrativo de autógrafos y de fotografías. Por este medio habia reunido una buena cantidad que corresponderá á sus herederos.

Como no se resignaba con su suerte, quedó muy abatido desde su traslacion, y cuando su abogado M. Hicks le anunció que se le habia negado la apelacion exclamó: «¡Id á ver á Arthur que únicamente por mi mediacion es presidente! Para agradecerme es preciso que me indulte, y sino lo hace, ¡vergüenza eterna para él! Ya os lo he dicho; ¡soy el hombre de Dios y Dios protege á los suyos!»

Unos cuantos dias ante de la ejecucion afluan los curiosos á Nueva-York y se organizaban trenes especiales en todos los Estados- Unidos; millares de personas habian jurado poseer un pedaco de la cuerda con que ha sido ahorcado el famoso criminal, y una agencia habia ofrecido por ella diez mil duros, para revenderla á trozos.

## BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—La Preciosa Sangre del Salvador y Sta. Isabel.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera

## SECCION DE ANUNCIOS.

# EL MOVIMIENTO DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

## INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá. artículos doctrinales, políticos, científicos y literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca 'un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

### SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

### LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija DOMICILIADA EN BARCELONA.

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO .

Capital social: 5.000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PESETAS.

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiración del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinación, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la sola conversión de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepciones que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

### ECO DE LA ENSEÑANZA LAICA.

Órgano de los Establecimientos Laicos y Libres bajo el patronato de Víctor Hugo, Diaz y Perez, Luis Blanc, Crouset, Clemenceau, Rochefort y Clovis Hugues.

Director Dr. D. BARTOTOMÉ GABARRÓS Y BORRÁS.

Publicase dos veces al mes.

Un número, 2 cuartos.—Doce números 2 y 1/2 reales en la capital y 3 reales fuera de ella.—Veinte y cuatro números, 5 reales, y 6 fuera.—Para los protectores de la Confederación de la Enseñanza Laica, gratis.

Se admiten suscripciones en cada Escuela Laica, en las principales librerías y en la redacción y administración de EL MOVIMIENTO.—Huesca.

### ALMONEDA.

A PRECIO FIJO: CON UN 50 POR 100 DE REBJA

El día 9 del corriente principiará la venta de infinidad de tejidos nacionales y extranjeros, procedentes de la tienda de don Mariano Rivas, (antigua de Casayús) cuya venta se verificará en el mismo local que ocupaba dicho señor, en la calle de Sancho Ramirez, número 1.—HUESCA.

### AGUA DE PANTICOSA.

Se recibe diariamente con los coches y hállase de venta á cargo de Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Panticosa, Fonda de España, Huesca.

También se halla, recientemente llegada, agua de Paracuellos de Giloca.

### A los labradores

En el Coso bajo, número 64, se venden judías para sembrar de superior calidad.

EN la calle del Coso alto 51, es vendida vino seco añejo de la acreditada bodega de don José Vallés de Castilsabás.

A 6 reales botella sin casco y 8 con él.